

México, D.F, a 29 de junio de 2009.

**DIP. MARTÍN GARCÍA AVILÉS (PRD)**  
Presidente del grupo plural para vigilar el uso de programas sociales en los procesos electorales.

**DIP. ENRIQUE TORRES DELGADO (PAN)**

Conferencia de prensa ofrecida en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

**DIP. MARTÍN GARCÍA AVILÉS.-** Muchas gracias, amigas y amigos de los medios de comunicación.

El día de hoy estamos aquí presentes el diputado Enrique Torres Delgado, del Partido Acción Nacional, y su servidor, diputado Martín García Avilés, del Partido de la Revolución Democrática. Decirles que con motivo al Grupo Plural para Blindar el Proceso Electoral que se está celebrando y que concluirá el próximo domingo, la Comisión de Desarrollo Social de la Cámara de Diputados, formó un grupo plural para vigilar específicamente que no se desvíen programas sociales del Ramo 20 para favorecer campañas, partidos políticos o candidatos en particular.

Este grupo plural de trabajo lo integramos los siguientes diputados federales:

La diputada Narcedalia Ramírez Pineda, del PRI; María de Jesús Aguirre Maldonado, PRI; diputado Hugo Héctor Martínez González, PRI; diputado Enrique Torres Delgado, PAN; diputado Sergio Octavio Germán Olivares, PAN; diputado Jesús Giles Sánchez, PAN; diputado

Samuel Herrera Chávez, PRD; diputado Martín García Avilés, el de la voz, PRD; diputado Liborio Vidal Aguilar, Partido Verde, y la diputada Elsa María Martínez Peña, de Nueva Alianza.

Esta pluralidad, como está compuesta, nos ha dado la tarea y la responsabilidad, como lo expresé al principio, de caminar por los diferentes estados de la República, para supervisar el no desvío de recursos de programas sociales.

Queremos decirles que hemos concluido este recorrido por los diferentes estados de la República y en dos estados, exclusivamente, hubo, como ustedes saben y fue de dominio público, digamos dos declaraciones que generaron un poquito más de trabajo para darle certidumbre: la declaración del senador Manlio Fabio Beltrones que, luego de acudir a Aguascalientes a apoyar al candidato, acusó que había desvío de recursos de programas sociales.

Nos apersonamos a los municipios que señaló, nos entrevistamos con los beneficiarios; nos entrevistamos, por supuesto, con el delegado de Desarrollo Social, con el Comité de Contraloría Social y no vimos y no vemos, en el estado de Aguascalientes, ningún desvío de programas sociales.

La semana antepasada y, específicamente el pasado miércoles, el diputado Lerdo de Tejada, del Partido Revolucionario Institucional, hizo también un señalamiento acusatorio en el sentido de que en Veracruz había desvío de recursos de programas sociales, específicamente de *Oportunidades*, de *70 y Más*, decirles que duramos este fin de semana investigando allá en la ciudad de Veracruz, de Jalapa y Tantoyuca.

Nos entrevistamos con los beneficiarios y no hay, evidentemente, tal desvío, no percibimos, no sentimos que ningún programa del Ramo 20 se esté desviando para favorecer a ningún candidato.

Lo que sí vemos en los diferentes estados de la República, son solamente declaraciones, “notocracia”, “comentocracia” “pasillocracia” y acusaciones sin fundamento.

El día de hoy quisimos estar así, no ha llegado el diputado del PRI, entendemos que debe estar concentrado con su grupo parlamentario, pero no quisiéramos que se siguiera abonando a una guerra de acusaciones que en nada le ayudan a ningún partido, ni a la sociedad en general.

Veo, en lo personal, una desmoralización de los programas sociales, todos los partidos políticos, todos los candidatos, todos los actores que de alguna forma hacemos política, creo que utilizamos en exceso palabras o acusaciones sin fundamento y que no ayudan, honestamente, a estabilizar al país.

Lamentamos el acontecimiento del día de ayer, nos solidarizamos con los deudos y con el PRI, en general. Me parece que lo que aconteció ayer es un atentado en contra de la democracia de nuestro país y me parece que el comunicado común, conjunto, que ha emitido la Junta de Coordinación Política a través de los diferentes coordinadores, corresponde a la realidad. Es lamentable, es condenable.

Si hubiera alguna pregunta, estamos a sus órdenes, no sin antes pedirle su participación al diputado Enrique Torres Delgado.

**DIP. ENRIQUE TORRES DELGADO.-** Únicamente quiero anotar el hecho de que el diputado Martín García Avilés, es el que preside este grupo plural y que, como bien lo dijo, aquí están representadas todas las fuerzas políticas que tienen presencia en la Cámara de Diputados y que eso le permitió llevar a cabo un trabajo imparcial, un trabajo objetivo y un trabajo apegado a la realidad.

La visita que hicimos a las entidades federativas, nos entrevistamos, sí, con el delegado, nos entrevistamos con cada uno de los directores de los programas, pero sí le dimos la importancia que tiene y que debe tener la sociedad, la sociedad como vigilante, la sociedad como quien, a manera de órgano de control, está actuando como Contraloría Social.

Nos hicieron llegar unos documentos, que los tenemos en nuestro archivo, en los que nos manifiestan que los programas han estado trabajándose de manera imparcial y bajo los principios de legalidad y de transparencia y apegados a lo que establecen las reglas de operación.

Quiero sumarme a lo que mencionó hace un momento el diputado acerca de que estos rumores y estas situaciones que en nada le abonan a un proceso electoral que, nos consta, ha estado muy convulsionado, muy jaloneado y que, bueno, el día de ayer lo que ocurrió en Tamaulipas, conmociona a todos y lamentamos eso, de esta naturaleza.

Quiero decirles que esta declaración, esta rueda de prensa es a nombre de la Comisión, del grupo plural encabezado por el diputado Martín Gracia Avilés, y conformada por diputados de todas las fracciones parlamentarias. A sus órdenes.

PREGUNTA.- Quiero preguntar, si ustedes visitaron las 14 entidades en las que se van a llevar a cabo los procesos electorales o si nada más fueron en el caso de Aguascalientes y el otro que (inaudible).

DIP. MARTÍN GARCÍA AVILÉS.- Con mucha franqueza, nos faltó solamente uno: Puebla, el resto de los demás los visitamos. A lo mejor dirán “¿por qué Puebla si es el más cercano?” Se nos fue el tiempo, empezamos con los estados más retirados y quisimos señalar estos dos estados porque es donde metieron más ruido.

Es triste y es lamentable. Por ejemplo, en el caso de Aguascalientes, se presentó un documento sin membrete, sin firma, sin nombre y dice: “Atentamente, diputados federales y locales del estado de Aguascalientes”, donde hacen una denuncia laxa, ambigua. Triste decirlo, pero a lo mejor quien lo haya hecho y utilizó nada más el “Atentamente diputados federales y diputados locales”, pues no cuidó ni la redacción, ni particularizó la conducta indebida, ni explicó cuál desvío, qué programas, qué circunstancias, qué modos, qué tiempos.

Es decir, insistimos en que solamente hemos visto declaraciones, declaraciones y más declaraciones. Nosotros respetamos, evidentemente, a los compañeros diputados, a los senadores de la República, pero eso no le ayuda.

La semana pasada, el jueves, entiendo -por los medios de comunicación- que se presentaron diputados federales a presentar ante la FEPADE denuncia penal de hechos, así, de hechos, en contra del titular de la Secretaría de Desarrollo Social.

Nosotros vamos a respetar que la FEPADE continúe con su investigación, pero también queremos decirles que nos da la impresión que solamente es una declaración o una acción mediática.

¿Por qué? Porque este grupo es plural, lo integran tres diputados federales del PRI, y si hay pruebas y medios de convicción o toda aquella probanza que, concatenada una con otra, haga prueba fehaciente de que hay desvío de recursos, pues nos la hicieran llegar, pero esta comisión o grupo plural no ha recibido absolutamente nada y nada es nada.

Vamos a respetar lo que determine la FEPADE; esto es lo que nos tocó hacer, éstos son los resultados que nosotros vemos; el día de mañana es el último día de elección. No quisimos hacer la declaración el jueves para no generar ninguna otra incertidumbre, pero en general, creo que se ha blindado en el Ramo 20 el proceso electoral y qué bueno que el Secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, haya instruido a los delegados para que nos brinden la información y la documentación necesaria requerida.

PREGUNTA.- ¿Este informe lo van a presentar ante la Permanente?

DIP. MARTÍN GARCÍA AVILÉS.- Así es.

PREGUNTA.- Porque en lo que llevamos de la Permanente, en cada sesión se han subido legisladores a decir, a dar denuncias, en Oaxaca, sobre todo (inaudible), donde se van a llevar a cabo elecciones, ¿lo van a

presentar y si no hay ningún otro programa que pueda haberse desvirtuado?

**DIP.ENRIQUE TORRES DELGADO.-** Efectivamente, se tiene que conducir en los canales institucionales que marca el mismo reglamento aquí en la Cámara de Diputados.

Quiero simplemente comentar el hecho del programa *Oportunidades y 70 y Más*, que en el caso de Veracruz fue señalado y cuestionado. Por ahí se maneja que la delegación de Oportunidades, Sedesol, está manejando beneficiarios fantasmas y está manejando beneficiarios que ya han fallecido. Nada más para recordar y abonando a lo que dice el diputado, que esto es “rumorocracia”.

No quiero pensar que sea esto sustentado en una mala intención. Más bien, quiero pensar que sea desconocimiento de los programas, de las reglas de operación, porque el programa *Oportunidades*, vamos a recordar que es un programa coordinado, las entidades federativas son quienes realizan, construyen el padrón y si el beneficiario cumple con los compromisos de salud, con los compromisos de educación, entonces la delegación Sedesol y *Oportunidades* estará entregando el apoyo económico.

Si hay una denuncia, en ese sentido, de que hay beneficiarios fantasmas, de que hay beneficiarios ya fallecidos, entonces sería una situación imputable a los dos niveles de gobierno, tanto al gobierno del estado de Veracruz, como al gobierno federal, situación que revisamos y no hay tal, no hay tal.

También quiero sumarme a la recomendación, al exhorto del diputado de que no le abonemos más a este clima de enrarecimiento en este proceso electoral, porque estamos a punto de concluir el proceso y que este domingo la sociedad salga con toda confianza a emitir su voto, un voto en el cual se están cifrando las esperanzas de tener un mejor mañana. No lo enrarezcamos más ni tengamos situaciones que el día de mañana podríamos lamentar.

**PREGUNTA.-** Sobre el otro tema. Hoy sale en cadena nacional el presidente y llama a la unidad, llama al diálogo, a platicar sobre diversos temas sobre todo la cuestión de seguridad ¿cuál es el mensaje que usted considera de este pronunciamiento que hace público el presidente de la República?

**DIP. MARTÍN GARCÍA AVILÉS.-** Creo que es circunstancial. Digo que es circunstancial porque obedece al acontecimiento que pasó ayer. Me parece que es oportuno, ya no es tiempo de decir - mi caso particular como diputado federal del PRD--: “es que nuestro partido estuvo con antelación fijando posición de que debían de cambiar las políticas públicas de seguridad, de combate al crimen organizado”.

Estamos en una circunstancia en la que no podemos voltear a ver a quién echarle la culpa. Me parece que es oportuno y me parece que las diferentes fuerzas políticas y actores de nuestro país deben sentarse y encontrar juntos decisiones y acciones comunes para fortalecer a nuestro país, al margen del partido o fracción parlamentaria a que pertenezca.

Esto que sucedió ayer es triste, es lamentable, me parece que debe protegerse a los candidatos, brindarles seguridad a sus familias, porque me parece que la delincuencia organizada está sumamente organizada y me parece que la sociedad mexicana, con sus instituciones no debe ser reactiva solamente por lo que pasó ayer. Debe actuar con responsabilidad de Estado, no solamente prevenir, sino diseñar las acciones, los programas y acuerdos necesarios para darle certidumbre y estabilidad a nuestro país.

Es sano, qué bueno que se hace el llamado del Presidente en esas circunstancias y a ver para adelante.

Les agradecemos mucho.

-- ooOoo --